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COVID: 700 MIL MORTES E SEM VACINA - Antônio Carlos Lopes, presidente da Sociedade Brasileira de Clínica Médica, 
se manifesta através deste artigo, para expor a preocupação da classe médica brasileira com o possível crescimento do 
número de casos de Covid 19 no país, além do esquema vacinal contra a doença. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2
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Instituto de 
Previdência 

se torna 
referência 

em gestão de 
aposentadorias 

e pensões de 
servidores 
públicos

A votação para a escolha das 
homenageadas com o Troféu 
Mulher North Shopping Barretos  
– edição 2023 foi iniciada na últi-
ma segunda-feira (9) e o resulta-
do será apresentado no dia 16 de 
janeiro, às 12 horas.  A cada ano 
a cerimônia de entrega tem um 
formato, surpreendendo os par-
ticipantes, mas a cada nova edi-
ção é dada visibilidade a mulhe-
res que atuam de forma decisiva 
na comunidade e, em alguns 
casos, com projeção fora dela. 
Para o gerente do North Sho-
pping e idealizador do prêmio, Ri-
cardo Martins Marques, “o troféu 
é apenas um símbolo. O objetivo 
maior dessa premiação é reco-
nhecer o trabalho feminino do 
desenvolvimento social de dife-
rentes setores. Hoje, falar de em-
poderamento feminino é moda, 
mas as mulheres sempre estive-
ram aí trabalhando, profissional 
ou voluntariamente, fazendo a 
sua parte para a busca de um 
mundo melhor e, muitas vezes, 
sem o menor reconhecimento. A 
homenagem busca apenas co-
nhecê-las e reconhece-las”. Para 
a escolha, a cada ano é montado 
um júri, composto por profissio-
nais de imprensa e formadores 
de opinião, que vota em uma das 
três indicadas para nove catego-
rias, além de sugerir um nome 
espontaneamente na categoria 
Revelação. Em 2023 teremos a 
décima  primeira homenageada, 
a Mulher Lojista, assim como nos 
últimos dois anos.

North Shopping 
Barretos inicia 
votação para 
a escolha das 

homenageadas 
do Troféu Mulher 

edição 2023

Prefeitura e SAAE definem estratégias junto com 
médico sanitarista para combate ao escorpião

Em busca de diminuir a pro-
liferação de escorpiões na cida-
de, a prefeitura de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Saúde, em conjunto com o 
SAAE, promoveu um encontro 
na última terça-feira, 10, com a 
presença do médico sanitaris-
ta Nilson Vieira de Melo, que 
há décadas atua no controle de 
endemias na região de Ribeirão 
Preto. A prefeita Paula Lemos 
recebeu o médico sanitarista em 
seu gabinete e expressou anseio 
pelo avanço desse trabalho em 
conjunto. “A partir disso, que-
remos construir estratégias para 
otimizar os esforços de nossas 
equipes, sendo certeiros na luta 
contra os escorpiões”, afirmou 
a prefeita. A superintendente do 
SAAE, Graça Lemos, lembrou 
que a cidade já contou com o 
apoio do especialista para en-
frentar uma epidemia de dengue 
nos anos 2000, quando ela tam-
bém integrava a gestão munici-
pal. “Naquela época, já fizemos 
uma parceria com a Saúde e de-
pois com a Educação, para am-
pliar a conscientização. Por isso, 
contra os escorpiões, estamos 
reunindo Saúde, SAAE e Edu-
cação”, ressaltou Graça Lemos.

Elson Santos diz 
que Defesa Civil 

está criando corpo 
e evoluindo

O secretário municipal da 
Defesa Civil, Elson dos Santos, 
explicou o alinhamento entre o 
município e o estado, no que se 
refere aos trabalhos da Defesa 
Civil. Ele disse, também, que as 
ocorrências atendidas pela orga-
nização estão sendo lançadas no 
sistema nacional e estadual. “As 
ocorrências são todas lançadas 
no sistema estadual, que é o SI-
DEC (Sistema Integrado da De-
fesa Civil). Então, toda ocorrên-
cia que acontece, desde casas 
atingidas, nós repassamos a in-
formação com todos os detalhes 
de cada ocorrência”, exemplifi-
cou Santos. O secretário munici-
pal disse que até pouco tempo, 
o município era bem carente, e 
que a secretaria de Defesa Civil 
estava ali por estar. “Nós come-
çamos a dar uma atenção para a 
Defesa Civil após as fortes chu-
vas que ocorreram em janeiro do 
ano passado; porém, nós ainda 
estamos em fase de desenvolvi-
mento e evolução. Recentemen-
te conseguimos a aquisição de 
um caminhão pipa, para ajudar 
em ocorrências contra incêndio”, 
destacou. Resumindo a atuação 
de sua pasta na administração 
municipal, Elson dos Santos dis-
se que “a Defesa Civil municipal 
está criando corpo e em constan-
te evolução”.

Polícia militar apreende veículo dublê 
e abre averiguação de receptação

A equipe CGP 1 da Polícia 
Militar de Barretos, formada 
pelos policiais Sgt Roberto e Cb 
Cláudio, durante patrulhamento 
pela Avenida Derby Clube, de-
parou com o veículo Fiat Toro, 
de cor cinza, placas DKH-3C79, 
considerado como possível dub-
lê rodando por Barretos.

Segundo informações da 
PM, a Ciretran da cidade de 
Cosmópolis/SP enviou do-
cumento para o 33BPM/I in-
formando sobre tal situação, 

pois o veículo original encon-
tra-se naquela cidade e o pro-
prietário vem  recebendo mul-
tas por transitar em Barretos.

Após a abordagem e busca 
veicular, os policiais barretenses 
localizaram a etiqueta da carroce-
ria do veículo e verificou-se tratar 
do veículo Fiat Toro placas GCS-
-8B42, produto de roubo em São 
Paulo em agosto de 2022.

José Roberto de Melo, con-
dutor do veículo, foi conduzido 
ao plantão policial, juntamente 

com o veículo, onde foi elabora-
do boletim de ocorrência sobre a 
apreensão do veículo dublê para 

posterior investigação e impu-
tação de crime. O condutor do 
veículo foi ouvido e liberado.

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Obras e Serviços Ur-
banos, precisou interditar um 
trecho da Avenida Dom José 
de Matos Pereira, no bairro 
Zequinha Amêndola, após o 
aparecimento de um buraco 
na via, na altura da Rua João 
Luiz da Silva.

De acordo com o secretá-
rio de Obras, Raul Paganelli, o 
local encontra-se devidamen-
te sinalizado e a interdição, 
iniciada nesta quinta (12), tem 
previsão de aproximadamente 
dois dias. O local receberá re-
paros na galeria de águas plu-
viais e a compactação da terra 

que foi levada pelas chuvas.
OPERAÇÃO 

TAPA-BURACOS
Nesta quinta-feira (12), a 

Operação Tapa-buracos, in-
tensificada pela prefeitura 
com a trégua das chuvas, rea-
lizou reparos na Avenida Pro-
fessor Roberto Frade Monte, 
Via Conselheiro Antônio Pra-
do, Avenida Antônio Frederi-
co Ozanan (Via dos Coquei-
ros), Avenida João Cavalini e 
Rua 30. Para esta sexta-feira 
(13), as três equipes que tra-
balham na operação devem se 
dividir entre a região central 
da cidade, vias de acesso rápi-
do e bairros.

OBRA NA ROTATÓRIA DO RIO DAS PEDRAS ESTÁ EM FASE DE 
LICITAÇÃO - A prefeita de Barretos, Paula Lemos, anunciou o investi-
mento de cerca de R$ 500 mil, recurso do governo do estado, através do 
deputado Carlão Pignatari, na obra de construção da rotatória de acesso 
à sede de campo do Rio das Pedras Country Club. O objetivo da obra, 
segundo a prefeita, é a readequação do trânsito de veículos que entram 
pela Rodovia Faria Lima e de quem vem pela Via das Comitivas em dire-
ção à sede de campo do clube. Segunda a prefeita, a obra está em fase 
de licitação no poder executivo municipal. (Foto: Jânio Munhoz)

Destino dos apaixonados por motoci-
clismo e música, o Barretos Motorcycles 
começou a venda de ingressos para os 
três dias do evento, que acontece no Par-
que do Peão, de 28 a 30 de abril. São duas 
categorias de ingressos disponíveis para a 
compra on-line: pedestres e motociclistas. 
Entre as atrações confirmadas estão sho-
ws de Ira!, Detonautas e noite eletrônica 
com DJs. (Foto: Vanderlei Ribeiro).

Trecho da Avenida Dom José de Matos 
Pereira é interditado para reparos

Venda de ingressos para o Barretos 
Motorcycles começou nesta semana
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PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

INVASOR TORCE PELO BEC
Célio Cândido Guedes, o Celim da Retífica, postou foto nas 

redes digitais vestindo camisa do BEC (Barretos Esporte Clu-
be) durante invasão ao Congresso Nacional, em Brasília, DF, 
nos atos antidemocráticos de domingo (8). Acabou detido pela 
polícia. Em 2020, ele foi candidato a vereador pelo PTC (Par-
tido Trabalhista Cristão). Obteve 132 votos, não sendo eleito.

EM DEFESA DA DEMOCRACIA
O candidato a deputado federal nas últimas eleições, Cláudio 

Machado (PSOL) participou na segunda-feira (9), de ato em defesa 
da democracia. A manifestação foi realizada na capital paulista.

CAMPANHA DE CASSAÇÃO E PRISÃO
Vereador barretense divulga campanha que exige cassação 

de parlamentares que apoiam golpistas e petição que pede a pri-
são de Jair Bolsonaro.

PÉS FRIOS OU QUENTES?
Os vereadores Nestor Leonel (UB) e Carlão do Basquete (PSD) 

acompanharam o empate em um gol entre o Barretos Esporte Clu-
be e o Clube Atlético Paranaense. A partida foi disputada na tar-
de de segunda-feira |(9), no estádio Fortaleza. Com o resultado, o 
Tourinho do Vale foi desclassificado na primeira fase da Copinha.

FÉRIAS NA PRAIA
O vereador Raphael Silvério (PSDB) passou o período de fé-

rias com a família na praia. No ano passado, ele apresentou 298 
proposituras no legislativo barretense, sendo 280 requerimentos, 
8 projetos de lei, 4 projetos de decreto legislativo e 6 indicações.

REDUÇÃO NO ORÇAMENTO
Paulo Correa (PL) encerrou seu mandato como presidente 

da Câmara, destacando entre suas conquistas, a redução do or-
çamento do legislativo barretense para 2023 no valor de quatro 
milhões e quinhentos mil reais.

DESCONTO NO IPTU
O vereador Ricardo Bodinho (PP) é autor de projeto de lei 

que concede desconto de 4% no IPTU para imóvel residencial 
ou comercial que gere energia solar fotovoltaica.

VEREADOR APÓIA CONSTRUÇÃO DE IGREJA
Comunidade católica do bairro Vida Nova está empenhada 

na construção da igreja de São José. O vereador Gabriel Uchida 
(UB) tem se destacado no apoio à edificação do templo.

CIDADANIA HONORÁRIA
O vereador Eduardinho do Mercado (REP) é autor de projeto 

de decreto legislativo que concede o título de cidadão honorário de 
Barretos ao sargento Uewerton Ferreira da Silva, da Polícia Militar 
do Estado de São Paulo. A Câmara Municipal vai apreciar o projeto.

LAZER PARA TERCEIRA IDADE ATIVA
Câmara municipal aprovou requerimento do vereador Lupa, 

em março de 2015, solicitando informações do prefeito Gui-
lherme Ávila (PSDB) sobre projeto de construção de um Centro 
de Lazer da Terceira Idade Ativa.

CONSELHO MUNICIPAL DE CULTURA
Conselho Municipal de Cultura tem plenária marcada para 

hoje (sexta-feira, 13), às 18h30, no Cine Barretos. Na pauta, 
escolha de seis novos representantes para o conselho.

SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA
A primeira sessão ordinária da Câmara Municipal de Barretos 

em 2023 está agendada para a noite de 6 de fevereiro, segunda-feira.

DICA DE LEITURA
Vale a pena ler “Como as democracias morrem”, de Steven 

Levitsk e Daniel Ziblatt, publicado pela editora Zahar.

Covid: 700 mil mortes e sem vacina
Antônio Carlos Lopes, presidente da Sociedade Brasileira de Clínica Médica, se manifesta 

através deste artigo, para expor a preocupação da classe médica brasileira com o possível crescimento 
do número de casos de Covid 19 no país, além do esquema vacinal contra a doença. Segue.

Faz duas semanas que de-
mos a largada para o tão aguar-
dado 2023. O ano começou sob 
a égide da esperança. A socie-
dade enxerga luz no fim do tú-
nel e todos esperamos que dias 
melhores realmente venham 
por aí. Que promessas saiam 
do abstrato dos discursos para o 
concreto das realizações.

Importante é que, mais do 
que nunca, estamos fechados 
com a democracia e o estado 
de direito. Só a partir da garan-
tia dos direitos individuais e 
coletivos, teremos alicerce só-
lido para reconstruir (ou cons-
truir) um país digno, de cida-
dania respeitada e consagrada.

Apenas trilhando esse cami-
nho, chegaremos a um Brasil 
com educação, moradia, ali-
mentação, escola, emprego, ren-
da e saúde para todos. Porém, 
uma coisa são expectativas e 
sonhos. Outra é a realidade.

Hoje, quem depende do 
Sistema Único de Saúde cor-
re risco elevado. É reflexo do 
descaso na gestão: nos seis 
anos mais recentes, os inves-
timentos na área estão conge-
lados. Sem dinheiro suficiente 
e de políticas adequadas, não 
houve melhorias nem manu-
tenção de programas relevan-
tes, como o de vacinação.

É nesse cenário que vemos a 
Covid-19 bater forte novamente 

Terror antidemocrático!
O mundo ainda se ressente 

do maremoto Covid-19 que, 
ressalte-se, não terminou. 
Essa tempestade auxiliou na 
desorganização das cadeias 
globais de produção, o que 
incrementou a carestia, a in-
flação e diversos outros pro-
blemas sociais.

Somado a isso, as constan-
tes tensões e conflituosidades 
globais, que têm na Guerra 
da Ucrânia seu mais potente 
exemplo, ao incentivar as que-
bras na produção internacional 
de produtos e serviços, estimu-
lam um movimento de aportes 
de recursos e investimentos em 
localidades mais amistosas.

A esse fenômeno é dado 
o nome de “friendlyshoring”. 
São novos incentivos mate-
riais e adequações institucio-
nais à reindustrialização, ao 
trabalho, à inovação e ao em-
preendedorismo.

Dessa maneira, os recursos 
aportados se multiplicam em 
áreas como as de saneamento, 
saúde, segurança, educação 
inclusiva e proteção social. 
Com tal incremento, a eman-
cipação individual e a inclu-
são social são consequências 
naturais das novas políticas 
públicas inclusivas, financia-
das por tais valores.

Para que esse ciclo inclu-
sivo aconteça, entretanto, são 

em nossa porta. A ameaça vem 
de todos os lados. Na China, são 
centenas de milhões de novos 
casos. Os óbitos também explo-
diram desde que o governo aca-
bou com lockdowns obrigató-
rios e um rigoroso programa de 
testes, em razão de uma série de 
protestos da população. Fato é 
que, atualmente, o planeta nem 
sabe ao certo o que ocorre por lá.

Em consequência, a Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS) 
já manifestou um sinal de alerta. 
Em 4 de janeiro, divulgou em 
comunicado que a China esta-
va subnotificando o verdadeiro 
impacto da Covid no país, em 
particular, as mortes.

Com o mundo apreensi-
vo, vemos por aqui, em nosso 

Brasil, casos e óbitos saírem 
da linha de segurança. Já atin-
gimos a vergonhosa marca de 
700 mil mortes.

A tragédia pode piorar: a 
variante XBB.1.5 do corona-
vírus, batizada de Kraken, foi 
detectada pela primeira vez 
no país também no dia 4 de 
janeiro. Informa a OMS que é 
uma subvariante derivada da 
Ômicron, aliás, a versão mais 
transmissível da Covid-19 
identificada até o momento.

As notícias preocupantes 
vão além. O Ministério da Saú-
de, agora sob nova adminis-
tração, constatou desabasteci-
mento de vacinas pediátricas. 
Em sistema de emergência, o 
Ministério negocia com labo-

ratórios o adiantamento de en-
trega de doses para atender o 
público de 6 meses a 11 anos 
- nossos filhos e netos.

700 mil mortes e sem vaci-
na. Resta-nos pressionar a clas-
se política para garantir acesso 
universal à imunização, assim 
como, individualmente, ter 
consciência cívica e cumprir o 
calendário de imunização.

Outras medidas essenciais 
são evitar aglomerações e espa-
ços fechados com grande fluxo 
de pessoas; caso não seja pos-
sível, usar máscara. Os hábitos 
de higiene devem ser mantidos, 
como lavar as mãos frequente-
mente e usar álcool em gel.

Vamos em frente. Feliz 
2023 a todos.

fundamentais a estabilidade e 
a segurança das instituições 
nacionais.

Ao contrário do que se 
viu na cerimônia de posse do 
novo governo, quando a Di-
versidade e a Inclusão subi-
ram a rampa, embaladas pelo 
Trenzinho do Caipira de Villa 
Lobos, nesse último dia 8 de 
janeiro a infâmia e o capaci-
tismo invadiram o Planalto, 
deixando um rastro de des-
truição e desrespeito enquan-
to maculavam importantes 
símbolos da cultura e da de-
mocracia do Brasil.

O terrorismo antidemocrá-
tico e reacionário favorece a 
manutenção dos fundamentos 

capacitistas e excludentes da 
sociedade ao prejudicarem a 
estabilidade institucional brasi-
leira, tornando inviável o movi-
mento de “friendlyshoring”.

Portanto, o julgamento dos 
crimes cometidos, seja por ação 
direta, indireta ou por omissão, 
desde que respeitados os Direi-
tos Humanos, é requisito ne-
cessário para a reafirmação do 
marco institucional brasileiro 
como seguro e estável.

Só assim conseguiremos 
assegurar a vinda de recursos 
necessários ao financiamento 
de políticas públicas que es-
truturem o desenvolvimento 
nacional de maneira sustentá-
vel, inclusiva e justa.

André Naves
Defensor Público Federal, 

especialista em Direitos 
Humanos e Sociais. Escritor, 

professor e palestrante 
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“Tudo o que um sonho precisa para ser realizado é alguém que acredite que ele possa ser realizado.” (Roberto Shinyashiki)

Paula Lemos, a Prefeita da Estância Turística de Barretos, prestigiou a Posse da Diretoria do Rio 
das Pedras Country Club, para o Biênio 2023/2024. O click foi ao lado de Weverson Alves Moreira, 
Presidente Reempossado do Rio das Pedras Country Club, Luís Antônio Silveira Moschiar “Boy”, 

Diretor de Patrimônio, e a sua equipe, o Chefe de Gabinete Itamar Alves e Fabiola Correia, Secre-
tária de Relações Institucionais e Comunicação. Tudo de bom! (foto: André Monteiro – Fotógrafo)

Dia desses, teve encontro das famílias Alves & Almeida, com direito a festa, muita comida, be-
bida, alegria, e claro, muito carinho entre os familiares. Este click, é só de uma parte da festa, 
que contou com os parentes, primos e seus respectivos casais, Nilza Almeida e Roberto Alves 

Almeida, Cleusa Almeida Lopes, e Adriano Fernandes e Jocimara Fernandes.

Neste sábado (14), o casal, Reginaldo de Oliveira Santos e 
Denise Bento, completam 24 anos de feliz união matrimonial. 

A quantidade de anos, é chamada de “Bodas de Opala”, que 
é uma pedra preciosa, ela representa o afloramento que o 

casal já viveu e ainda vai viver na vida a dois. Dessa feliz união 
o fruto mais precioso foi a filha Maria Eduarda, para coroar 

ainda mais a felicidade da família. Parabéns!

Quem chegou ao mundo na última terça-feira (10), às 11h12 da ma-
nhã, no Hospital São Jorge, através das mãos da médica Dra. Elisa 

Coutinho, foi a fofurinha Maria Tereza Moreira de Oliveira. Os papais 
de primeira viagem, Otávio e Eugênia, não se cabem de tanta 

felicidade, e a família, claro que está babando muito, e já receberam 
a visita dos avôs, Carlos Cesar e Rosa Maria Martins e Carlos Alber-
to Moreira e Maria Santos Moreira, além das titias corujas, Aline e 

Amanda, e titia avó Regina Célia. Felicidades para família!

Quem completou seis anos na última segunda-feira (09), foi a 
princesinha, Maria Eduarda dos Santos. Essa garotinha esperta, 
inteligente e muito amorosa, é filha do fotografo Tininho Santos 
e Fabrícia, que passou o dia recebendo os mimos dos pais, beijos 

e muitos abraços dos familiares e amiguinhos. Parabéns Duda!

Victor Belela, Gerente do Magazine Luiza do North Shopping Barre-
tos, completa seus 27 anos hoje, sexta-feira (13). O jovem bem suce-
dido, que adora se reconectar com a natureza, comemora a data em 
uma Hotel Fazenda, no estado de Minas Gerais. Felicidades Victor!
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O Instituto de Previdên-
cia do Município de Barretos 
(IPMB), que em um passado 
recente vivia uma situação mui-
to diferente, hoje é reconhecido 
como modelo de gestão.

Na última terça-feira, dia 
10, a autarquia recebeu a vi-
sita do diretor do Serviço 
Assistencial dos Funcioná-
rios e Servidores Municipais 
de Bebedouro, Luiz Antô-
nio Nogueira, que esteve em 
Barretos para conhecer os 
processos gerenciais e admi-
nistrativos que promoveram 
mudanças inovadoras na ges-
tão do IPMB.

Nogueira foi recebido pelo 
diretor-presidente da autar-
quia, Dr. Lincoln Del Bianco 
de Menezes Carvalho, que re-
lembrou o cenário ao assumir 
a administração da autarquia.

“O Instituto estava falido, 
inclusive com a sugestão da 
sua extinção, mas o compro-
misso da prefeita Paula Le-

mos com servidores e apo-
sentados reverteu a situação 
e hoje somos referência de 
gestão. É muito gratifican-
te poder compartilhar conhe-
cimentos para a melhoria da 
vida das pessoas de Barretos e 
de cidades da região. Estamos 
cuidando dos nossos servido-
res e este trabalho está sendo 
reconhecido”, destacou Lin-
coln Del Bianco.

RECUPERAÇÃO 
DO IPMB

Por meio de um pacote de 
medidas econômicas, adminis-
trativas e jurídicas, a prefeita 
Paula Lemos conseguiu recu-
perar o IPMB, promovendo o 
equilíbrio das contas e o au-
mento de receitas da autarquia.

Logo no primeiro ano de 
sua gestão, a prefeitura au-
mentou o repasse mensal ao 
instituto para R$ 1 milhão, ao 
elevar a contribuição patronal 
de 12% para 18%. Em agos-
to de 2022, a chefe do Exe-

cutivo anunciou que a dívida 
de R$ 216 milhões da prefei-
tura com o instituto, herdada 
de gestões passadas, havia 
sido reconhecida pelo Minis-
tério do Trabalho e Previdên-
cia, possibilitando o seu paga-
mento em 240 parcelas.

Na ocasião, a chefe do 
Executivo barretense fez 
questão de enfatizar o seu res-
peito pelos servidores públi-
cos que estão em atividade, 
aposentados e pensionistas. 
“Todo esforço para recuperar 
o instituto tem um único obje-
tivo: garantir o futuro de mais 
de cinco mil famílias, atingin-
do diretamente mais de 15 mil 
pessoas”, destacou a prefeita.

Atualmente, o valor men-
sal repassado pela prefeitura 
ao instituto supera R$ 4 mi-
lhões, considerando os parce-
lamentos da dívida e a contri-
buição patronal. A autarquia 
recebe, ainda, a contribuição 
dos servidores ativos.

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva prometeu 
o reajuste do salário mínimo 
de 2023 para R$ 1.320, mas 
é possível que o novo valor 
só entre em vigor em maio. A 
medida é defendida pela equi-
pe econômica do governo, 
devido à estimativa de custos 
para arcar com as despesas.

O reajuste do salário mí-
nimo é uma das propostas 
presentes na PEC da Tran-
sição, aprovada pelo Con-
gresso em 21 de dezembro 
de 2022, mas para ser ofi-
cializada, a medida deve ser 
aprovada pelo presidente da 
República e publicada no 
Diário Oficial da União.

Esse deve ser o primei-
ro aumento real do valor em 

Até o dia 2 de fevereiro, o 
Centro de Mídias de São Pau-
lo exibe uma programação 
especial com as aulas veicu-
ladas em 2022. Os alunos in-
teressados podem revisar os 
conteúdos de todos os com-
ponentes apresentados para os 
anos iniciais, finais e da 2ª sé-
rie do ensino médio.

“São aulas com convidados, 
aulas experimentais, as melho-
res aulas produzidas em 2022, 
que certamente os estudantes 
vão gostar de rever”, aponta Re-
nato Antunes, professor coorde-
nador do Centro de Mídias.

O aplicativo do Centro de 
Mídias SP pode ser acessado 
com dados patrocinados pela 
Seduc e as aulas também são 
transmitidas por dois canais 
abertos de televisão: a TV Edu-
cação – dedicada aos estudan-

A Secretaria da Educação do 
Estado de São Paulo, por meio 
da Fundação para o Desenvolvi-
mento da Educação, está distri-
buindo mais de 3,5 milhões de 
kits escolares para este ano leti-
vo. O investimento beneficia to-
das as 5,3 mil escolas estaduais.  

O kit dos anos iniciais (1º ao 
5º ano) do ensino fundamental é 
composto por 12 produtos dife-
rentes, totalizando 31 unidades de 
materiais, como cadernos, lápis 
de cor e giz de cera, entre outros.

Para os anos finais são 13 
produtos, como cadernos, ca-

netas, lápis de cor, tesoura, 
entre outros, totalizando 32 
unidades. Já o kit para o ensi-
no médio contém 11 produtos, 
como cadernos universitários, 
canetas esferográficas, trans-
feridor e outros materiais, to-
talizando 26 unidades.

Associação dos Funcionários 
Públicos do Estado de São Pau-
lo (AFPESP) entende que o go-
verno paulista precisa reavaliar o 
sistema de distribuição de aulas 
válido para o ano letivo de 2023, 
que privilegia carga horária se-
manal e não o tempo de atuação 
dos professores na rede pública.

“É preciso analisar bem se 
o novo modelo não desestimu-
lará a permanência dos mais 
antigos e acabará provocando 
falta de profissionais em sala 
de aula”, pondera o presiden-
te da entidade, Artur Marques.

Para determinar sua jornada 
de trabalho, os professores po-
dem optar entre 40, 32, 24 ou 19 
horas semanais. A partir de ago-

O Auxílio Gás volta a ser 
pago em fevereiro de 2023. O 
benefício continuará sendo de-
positado a cada dois meses e as 
datas do pagamento serão com 
base no último dígito do Nú-
mero de Identificação Social 
(NIS). O programa ainda paga-
rá 100% do valor médio do bo-
tijão de gás de cozinha de 13kg, 
calculado pela Agência Nacio-
nal de Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP).

Em dezembro, o valor 
pago às famílias foi de R$ 112 
e contemplou 5,95 milhões 
de pessoas. O conselheiro fe-
deral do Conselho Federal de 

Economia, Fernando Aquino, 
ressalta a importância do be-
nefício para as famílias mais 
vulneráveis. O economista 
observa que o gás de cozinha 
é um item essencial.

“É um benefício muito 
importante no Brasil para as 
famílias de baixa renda, por-
que é um item essencial para 
o preparo dos alimentos em 
casa e que não tem substitu-
tos muito fáceis, muito aces-
síveis.”, afirma o especialista.

“A boa notícia é que ele 
[Auxílio Gás] voltaria a ser 
50% do preço médio nacio-
nal, mas o governo atual man-

teve em 100% desse valor. 
Então as famílias terão 100% 
desse valor que é pago pelo 
botijão de 13 kg”, observa o 
conselheiro federal.

Quando o benefício foi 
lançado em 2021, o valor 
pago para os beneficiários era 
de 50% do valor médio na-
cional do botijão de 13 kg. 
No entanto, com a aprovação 
da PEC dos Benefícios, o re-
passe ficou estabelecido em 
100% até dezembro de 2022. 
A manutenção dessa porcen-
tagem para 2023 foi assegura-
da após a aprovação da PEC 
da Transição.

Instituto de Previdência se torna referência em gestão 
de aposentadorias e pensões de servidores públicos

Salário mínimo pode ser reajustado 
para R$ 1.320 somente em maio

cinco anos, mas, até o mo-
mento, o presidente não edi-
tou uma Medida Provisória 
(MP) que formaliza o novo 
patamar do piso, nem sancio-
nou o Orçamento de 2023.

Diante disso, atualmente, 
vale o salário mínimo de R$ 
1.302, fixado por Medida Pro-
visória publicada em dezem-
bro, quando Jair Bolsonaro 
(PL) ainda assumia o governo.

De acordo com a equipe 
econômica do atual governo, 
com o aumento da estimativa 
de gastos com a previdência so-
cial e outros benefícios, os nú-
meros precisaram ser revistos. 
Assim, reajustar o piso agora 
seria difícil, já que não há todo 
o orçamento necessário.

Em 2022, 35,5 milhões de 

trabalhadores brasileiros re-
cebiam até um salário míni-
mo, segundo dados da Pes-
quisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (Pnad), do 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).

Na última segunda-feira 
(9), o ministro do Trabalho, 
Luiz Marinho, daria um pro-
nunciamento sobre o assun-
to, mas a coletiva foi cance-
lada devido às manifestações 
realizadas nas sedes dos três 
poderes, em Brasília.

Auxílio Gás 2023: benefício 
volta a ser pago em fevereiro

Férias escolares: Centro de Mídias SP 
apresenta reprise especial de aulas

tes de anos finais do ensino fun-
damental, ensino médio e EJA 
– e a TV Univesp, que é voltada 
à educação infantil e anos ini-
ciais do ensino fundamental.

O Centro de Mídias SP foi 
criado em 2020 para transmi-
tir aulas remotas para mais de 
3,5 milhões de estudantes da 
rede estadual de São Paulo.

A iniciativa inédita ofere-
ceu conteúdos pedagógicos 
através de dois aplicativos, 
redes sociais e em dois canais 
da TV aberta. Por meio do 
aplicativo, é possível assistir 
e participar de aulas ao vivo, 
interagir com professores da 
rede estadual e especialistas, 
além de outras possibilidades.

AFPESP defende a reavaliação da 
distribuição de aulas em São Paulo

Escolas Estaduais de São Paulo 
recebem kits escolares de 2023

ra, a prioridade para a escolha das 
aulas em cada disciplina é daque-
les que tiverem maior carga horá-
ria. Anteriormente, o critério vá-
lido era o tempo de serviço.

Para Artur Marques, é fun-
damental que os representan-
tes dos professores e da Secre-
taria de Educação do Estado 
dialoguem e encontrem uma 
solução consensual, de modo 
que seja adotado um critério 
justo e que os alunos da rede 
pública não fiquem sem aulas.

“Algo, porém, é determinan-
te: não se pode prejudicar um 
profissional exatamente pelo 
mérito que teve de permanecer 
mais tempo no serviço público, 
como está acontecendo na atri-

buição das aulas este ano com 
pessoas que estão lecionando há 
15 ou 20 anos no Estado”, afir-
ma o presidente da AFPESP.

“A falta de concursos públi-
cos há nove anos para os qua-
dros do magistério paulista aca-
ba gerando distorções. É preciso 
encontrar uma solução definiti-
va para o problema, incluindo a 
melhor remuneração dos profes-
sores”, observou Artur Marques.
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O salão nobre “Francisco 
Andrade”, na sede de campo do 
Rio das Pedras Country Clube, 
sediou na noite de 10 de janeiro, 
última terça-feira, a Assembleia 
de Posse da nova diretoria, elei-
ta em dezembro passado para 
comandar os destinos da insti-
tuição no biênio 2023/2024.

Weverson Alves Moreira 
foi reconduzido à presidên-
cia, em seu segundo mandato 
seguido, e José Pedro Domin-
gues Neto, o Lêlo, foi empos-
sado como vice-presidente.

A diretoria é composta 
ainda por: Roberto Donizeti 
Bordin como diretor tesourei-
ro; Antônio Olímpio de Souza 
Santos como segundo tesou-
reiro; Claudiné Roberto Pe-
reira como diretor secretário; 
Jorge Paulo dos Santos como 
segundo secretário; Luís An-
tônio Silveira Moschiar como 
diretor de patrimônio; Adilson 
Joaquim de Souza como dire-
tor social; Wellington Alves 
Moreira como segundo diretor 
social; Sinomar da Mata como 
diretor cultural e Scylla Apa-
recida Ribeiro como segunda 
diretora de esportes. Todos fo-
ram empossados junto com os 
respectivos subdiretores.

A assembleia de posse foi 
presidida por Cássio Murilo Si-

Foram depositados exatos 
50.915 cupons na urna da pro-
moção “Natal North Shopping 
Barretos – Tudo de Bom Está 
Aqui Dentro”, que durante 55 
dias incentivou os clientes do 
centro de compras a trocar 
cupons fiscais por cupons da 
campanha. O sorteio realiza-
do na última segunda-feira, 
9 de janeiro, contemplou 12 
participantes que receberam, 
cada um, o prêmio de R$ 5 
mil em vales-compras, váli-
dos para todas as operações 
do shopping barretense.

São quatro ganhadores de 

A Associação dos Funcionários Públicos do Estado de São Paulo (AFPESP) alerta os pensionistas, apo-
sentados civis e inativos militares sobre a necessidade de realizar o recadastramento da SPPREV, respon-
sável pela gestão das aposentadorias da administração direta e indireta, bem como das pensões de todos 
os poderes, órgãos e entidades do governo paulista. Já estão disponíveis as regras vigentes para o proce-
dimento em 2023, estabelecidas pela Portaria 372/2022, editada pelo órgão. O recadastramento objetiva a 
manutenção dos benefícios previdenciários. É obrigatório e deve ser realizado no mês de aniversário, pelo 
próprio beneficiário, em qualquer agência do Banco do Brasil ou unidade da SPPREV. No caso dos pensio-
nistas universitários, o procedimento deve ser efetuado nos meses de janeiro e de julho. Por outro lado, os 
beneficiários que não realizaram o Censo Previdenciário 2022 devem efetuá-lo o mais brevemente possível 
para reativar seu benefício. O primeiro passo é a atualização cadastral on-line. Nessa fase, os inativos e 
pensionistas devem atualizar seus dados junto à SPPREV, o que poderá ser feito de dois modos: pelo site 
da instituição, canal Serviços Online aos Beneficiários, ou pelo aplicativo da autarquia para smartphones. 
A segunda etapa é o recadastramento (prova de vida) 2022, que já é realizado anualmente por todos os 
beneficiários. Mais informações sobre podem ser obtidas no site da São Paulo Previdência.

No verão, a temperatura 
fica mais quente e os cuida-
dos com a saúde precisam 
ser redobrados.

Nesse período, é importan-
te se preocupar com a hidrata-
ção do corpo e com a proteção 
da pele para evitar consequên-
cias muito além da vermelhi-
dão causada pelo sol. 

A falta do filtro solar e a 
longa exposição ao sol, por 
exemplo, podem acabar em 
queimaduras de primeiro e se-
gundo grau e, a longo prazo, 
serem responsáveis por qua-
dros críticos, como câncer. 

De acordo com a Sociedade 
Brasileira de Dermatologia, no 
verão os raios solares incidem 
sobre a Terra com uma inten-
sidade maior, o que aumenta 
o risco de problemas causados 
pela exposição indevida. 

Para manter a proteção da 
pele e o bem-estar do corpo 
nesses dias mais ensolara-
dos, o nutricionista Rodrigo 
Rüegg e a esteticista Micar-
la Alves, dão dicas de como 
aproveitar a estação da me-
lhor forma e sem correr ne-
nhum risco. Confira abaixo:

1 – USE PROTETOR 
SOLAR 

Micarla Alves explica 
que o correto é usar uma 
quantia generosa do produ-
to na pele do rosto e corpo, 
além de reaplicar após mer-
gulhos para garantir a prote-
ção. Outra dica importante é 
tomar sol antes das 10 e após 
às 15 horas, pois a radiação 
solar é menos prejudicial à 
pele durante esse intervalo.

2 – AUMENTAR O 
CONSUMO DE ÁGUA 

Aumentar o consumo de 
água durante o verão é impres-
cindível, segundo o professor 

de Nutrição, Rodrigo Rüegg. 
Ele explica que com o aumen-
to da temperatura no corpo, o 
organismo produz mais suor 
na tentativa de equilibrar o 
excesso de calor. Por isso, é 
importante repor a água e os 
eletrólitos eliminados nesse 
processo. “A melhor forma 
de fazer isso é aumentando 
o consumo de água, sucos e 
chás, desde que não sejam 
cafeinados, porque esses po-
dem levar a uma desidratação 
maior”, orienta o profissional.

3 – ALIMENTAÇÃO 
COMO ALIADA

“Além da ingestão de água, 
é indicado o consumo de frutas 
e verduras, assim como a redu-
ção das frituras e dos alimentos 
muito açucarados”, aconselha o 
nutricionista. Rodrigo ressalta 
que o consumo desses alimen-
tos não é uma orientação espe-
cífica para apenas uma estação: 
as recomendações de alimenta-
ção saudável devem ser adota-
das por todo ano. Micarla Alves 
também ressalta que as frutas e 
legumes ricos em betacaroteno 
e licopeno, substâncias respon-
sáveis pela coloração de ali-
mentos como cenoura e acero-
la, também são grandes aliados 
para quem deseja pegar uma 
cor mais rápido. 

4 – APÓS O SOL: 
USO DE CREMES 

HIDRATANTES
Micarla também apon-

ta que, unido ao consumo de 
água, também é importante uti-
lizar bons hidratantes corporais 
após a exposição ao sol, pois 
os raios solares podem deixar a 
pele ressecada e sensibilizada. 
A esteticista aconselha o uso 
deste produto após o banho, 
pois os poros ficam dilatados, 
facilitando a absorção na pele.

Nova diretoria do Rio das Pedras 
tomou posse no início da semana

Especialistas dão dicas 
de cuidados com a pele e 

alimentação durante o verão
Nutricionista e esteticista orientam medidas que devem 

ser tomadas para evitar queimaduras e desidratação
Cerimônia de posse contou com homenagens emocionantes e anúncio da obra da rotatória de acesso ao clube de campo

queira, que é o atual presidente 
do Conselho de Administração, 
e contou com a presença de 
conselheiros, imprensa e auto-
ridades, como o presidente da 
Câmara Municipal, Luis Pau-
lo Vieira Lupa, e a prefeita de 
Barretos, Paula Lemos, além de 
outros convidados.

Ao reassumir oficialmente 
a presidência, Weverson Alves 
Moreira recebeu os títulos de 
sócio benemérito, pela dedi-
cação ao clube e também o de 
conselheiro vitalício, integrando 
a galeria de vitalícios, hoje com-
posta por Antônio Olímpio de 
Souza Santos, Claudiné Rober-
to Pereira, Evanir Gazeti, José 
Pedro Domingues Netto, Luís 

Antônio Silveira Moschiar, Pau-
lo Célio Silveira, Sílvio Homero 
de Souza e Uebe Rezeck.

O momento mais emocio-
nante da noite ficou por conta 
da homenagem póstuma ao 
conselheiro Edson Alves da 
Costa, o Tizil, falecido no sá-
bado, dia 7 de janeiro.

Engenheiro elétrico por 
formação, Edson Costa se tor-
nou sócio do Rio das Pedras 
Country Clube em novem-
bro de 1999, quando tinha 28 
anos. Em 2018 foi eleito con-
selheiro do clube pela primei-
ra vez. De lá para cá, sempre 
foi reeleito nos últimos anos. 
Edson Costa tomou posse 
como primeiro diretor de es-

portes, em 06 de janeiro de 
2021 e desempenhou o traba-
lho no cargo que o reconduzi-
ria na atual diretoria. Deixou 
a esposa Ana Cláudia e dois 
filhos, Rhuan e Guilherme.

A prefeita Paula Lemos 
anunciou o investimento de 
cerca de R$ 500 mil, recurso 
do governo do estado, através 
do deputado Carlão Pignatari, 
na obra de construção da rota-
tória de acesso à sede de cam-
po, readequando o trânsito de 
veículos que entram pela Ro-
dovia Faria Lima e de quem 
vem pela Via das Comitivas. 
A obra está em fase de licita-
ção no poder executivo muni-
cipal. (Foto: Jânio Munhoz)

Sorteio da Campanha de Natal do North Shopping 
premia compradores de três estados brasileiros

Cada um dos 12 sorteados irá receber um vale-compras no valor de R$ 5 mil

Barretos, dois de Guaíra/SP, 
um de Colômbia/SP, um de 
Ribeirão Preto/SP, um de Ter-
ra Roxa/SP, um de Frutal/MG, 
um de Pirajuba/MG e um de 
Morrinhos/GO. Os cupons 
foram sorteados pela modelo 
infantil Júlia Serralvo Ros-
sini, do casting da Agência 
André Pereira, que estrelou as 
peças publicitárias da campa-
nha de Natal. Dez vendedores 
de lojas do shopping também 
foram premiados com R$ 500 
em vales-compras, por seus 
nomes estarem nos cupons 
sorteados, dois cupons não 

continham nome de vendedor.
SOLIDARIEDADE

A promoção previa que 
quando o comprador apresen-
tasse os cupons fiscais, em 
valores iguais ou acima de R$ 
250, e junto com eles um quilo 
de alimento não perecível, as 
chances triplicavam e ele rece-
bia três cupons da campanha.

Com isso, meia tonelada 
de donativos foram arreca-
dados e repassados ao Fundo 
Social de Solidariedade da 
Estância Turística de Barre-
tos, com entrega feita pelo 
gerente do shopping, Ricardo 

Martins Marques, à presidente 
do FSS, Letícia Lemos (Foto).

VENCEDORES
Os sorteados na promo-

ção “Natal North Shopping 
Barretos – Tudo de Bom Está 
Aqui Dentro” são: Veridiana 
Antunes Ribeiro, Barretos/
SP; Solange Shimomura, Co-
lômbia/SP; Danilo Gomes 
Silva, Ribeirão Preto/SP; Di-
raine Isaias dos Santos, Ter-
ra Roxa/SP; Jose Mendes da 
Silva Neto, Barretos/SP; Lu-
cas dos Reis Bento, Guaíra/
SP; Mariangela Figueiredo 
Mattos, Morrinhos/GO; Lei-
liane dos Reis Martins, Fru-
tal/MG; Andreza Barros Bor-
ges, Pirajuba/MG; Danieli de 
Paula Balieiro, Barretos/SP; 
Mariane Celeste dos Santos, 
Barretos/SP; e Magda Regina 
Bezamat, Guaíra/SP. (Foto: 
Márcio Oliveira)

Associação dos funcionários públicos alerta sobre 
importância do recadastramento na SPPREV
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A prefeitura de Barretos 
intensificou desde terça-feira, 
10 de janeiro, a Operação Ta-
pa-Buracos. A Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Serviços 
Urbanos, responsável pelo ser-
viço, explica que as constantes 
chuvas que atingem Barretos 
nos últimos meses triplicaram 
o número de buracos na malha 
viária do município.

Um levantamento realizado 
pela pasta mostra que mensal-
mente, no ano de 2022, foram 
realizados pela prefeitura pelo 
menos 1.200 reparos, com cus-
to médio de R$ 400 mil. Inves-
timento que pode ser elevado 
em cerca de 50%, consideran-
do o aumento dos buracos na 
temporada das chuvas.

O secretário de Obras, 
Raul Paganelli, destacou que 
o asfalto de Barretos é antigo, 
o que facilita a abertura dos 
buracos. “A água infiltra no 
asfalto danificado e ocasiona 
a desintegração do pavimen-
to”, comentou.

Paganelli salientou tam-
bém que o trabalho precisa 
de condições climáticas fa-
voráveis e sempre é realizado 
assim que a chuva dá uma tré-
gua. “A manutenção da malha 
viária da cidade é uma priori-

O especialista em controle 
de endemias esteve na cidade 
para conversar com gestores e 
agentes de saúde. Equipes vão 
passar por treinamento

Em busca de diminuir a 
proliferação de escorpiões na 
cidade, a prefeitura de Bar-
retos, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, em con-
junto com o SAAE, promoveu 
um encontro na última terça-
-feira, 10, com a presença do 
médico sanitarista Nilson Viei-
ra de Melo, que há décadas 
atua no controle de endemias 
na região de Ribeirão Preto.

Reuniram-se com o espe-
cialista, o secretário muni-
cipal de Saúde, Mussa Calil 
Neto; a superintendente in-
terina do SAAE e secretária 
municipal de Governo e Ges-
tão Estratégica, Graça Lemos; 
a coordenadora do Grupo de 
Vigilância Epidemiológica – 
Regional de Barretos, da Se-
cretaria de Estado de Saúde, 
Carla Penha; e os responsá-
veis pelas equipes de controle 
de vetores e vigilância epide-
miológica do município.

A prefeita Paula Lemos 
recebeu o médico sanitarista 
em seu gabinete e expressou 
anseio para o avanço desse 
trabalho em conjunto.

“Sabemos que a presença 
de escorpiões é um problema 
que atinge há anos as cidades 
de nossa região e, com muita 
transparência, estamos dispo-
nibilizando os nossos dados 
para que o senhor traga essa 
experiência também de ações 
já desenvolvidas em outros 
municípios. A partir disso, 
queremos construir estraté-
gias para otimizar os esforços 
de nossas equipes, sendo cer-
teiros na luta contra os escor-
piões”, afirmou a prefeita.

A superintendente do 
SAAE, Graça Lemos, lem-
brou que a cidade já contou 
com o apoio do especialista 
para enfrentar uma epidemia 
de dengue nos anos 2000, 
quando ela também integrava 
a gestão municipal.

“Naquela época, já fize-

mos uma parceria com a Saú-
de e depois com a Educação, 
para ampliar a conscientiza-
ção. A Paula, em sua gestão, 
sempre busca promover esse 
trabalho articulado entre as 
secretarias. Por isso, contra os 
escorpiões, estamos reunindo 
Saúde, SAAE e Educação”, 
ressaltou Graça Lemos.

Ela agradeceu a presença 
do especialista para ajudar 
o município a enfrentar esse 
problema. “Sem a ciência, 
a tecnologia, a sabedoria de 
vocês, a gente pode achar”, 
mas, para agirmos da maneira 
certa, precisamos contar com 
o conhecimento”, observou 
Graça Lemos.

EVITAR MORTES
Nilson Vieira de Melo 

afirmou que o maior objeti-
vo das ações sempre deve ser 
evitar a fatalidade. O médico 
destaca que o risco de morte 
aumenta quando o acidente 
com escorpião envolve crian-
ça, especialmente, de zero a 
sete anos. “Quanto menor a 
criança, maior o risco”, afir-
ma. Ele explicou que isso se 
deve à proporção entre a dose 
de veneno e o peso do pacien-
te: quanto mais leve, maior o 
risco de gravidade.

Segundo o especialista, todo 
acidente com criança, até além 
dessa idade, deve ser analisado 
como grave. “Com relação às 
pessoas idosas também: quanto 
maior a idade do paciente ido-
so, maior o risco. Há também o 
risco de arritmia em quem tem 
problema cardíaco”, mencio-
nou o médico sanitarista.

Nesse sentido, ele ressaltou 
que os ambientes frequentados 
por crianças devem ser inspe-
cionados com maior frequên-
cia e reforçou as medidas que 
podem ser adotadas por toda 
a população, como evitar acú-
mulo de entulhos e de outros 
materiais em que escorpiões 
podem viver escondidos.

PROCURAR A SANTA 
CASA IMEDIATAMENTE

O secretário municipal de 
Saúde, Mussa Calil Neto, lem-
brou o protocolo definido em 

Barretos. “Independentemente 
da idade, todas as pessoas que 
forem picadas por escorpião 
devem procurar imediatamen-
te a Santa Casa, sejam pacien-
tes da rede pública (SUS) ou 
de convênios e particulares”, 
afirmou o secretário.

A Santa Casa é a única 
unidade do município em que 
há o soro antiescorpiônico, 
que fica disponível em pontos 
estratégicos do Estado. Ao da-
rem entrada da unidade, os pa-
cientes picados por escorpião 
ficam em observação. Nilson 
Vieira de Melo reforçou que 
nem todas as pessoas picadas 
precisam do soro. “O médico 
avalia os casos em que há si-
nais de gravidade e, então, o 
soro é aplicado”, explicou o 
médico sanitarista.

ACIDENTES 
ACONTECEM

O especialista observou 
que os escorpiões já habita-
vam essa região desde an-
tes de se tornar cidade e que 
acidentes com escorpião vão 
continuar acontecendo, sendo 
importante focar em estra-
tégias, principalmente para 
evitar mortes e, como se-
gundo objetivo, para reduzir 
os acidentes. “O que a gente 
consegue é diminuir o número 
de escorpiões e de acidentes, 
mas não tem como resolver o 
problema de uma vez por to-
das”, frisou.

Ele ressalta que quando 
os inseticidas são jogados nos 
lugares em que os escorpiões 
vivem escondidos, eles fogem 
desses locais, aumentando o 
risco de encontrarem um hu-
mano pelo caminho e ocor-
rer acidente. Nilson Vieira de 
Melo reforçou a necessidade de 
profissionais do combate a en-
demias realizarem catação de 
escorpiões para, assim, reduzir 
a multiplicação por procriação.

A partir desse primeiro en-
contro, ficou agendado um trei-
namento às equipes, para pre-
parar mais profissionais para 
recolher os escorpiões, com 
pinças apropriadas, o qual deve 
ocorrer ainda neste mês.

Prefeitura e SAAE definem estratégias junto com 
médico sanitarista para combate ao escorpião

Chuvas triplicam o número de 
buracos e prefeitura intensifica 

Operação Tapa-Buracos
Serviço, que depende das condições climáticas, tem sido feito em caráter emergencial

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva sancionou 
nesta quarta-feira (11) uma 
lei que estabelece o CPF 
como número suficiente 
para identificar um cidadão 
nos serviços públicos.

A lei estabelece que o CPF 
deve constar nos cadastros e 
documentos de órgãos públi-
cos, do registro civil de pes-
soas naturais ou em documen-
tos de identificação emitidos 
pelos conselhos profissionais.

Órgãos de governo não 
poderão exigir outros nú-
meros de identificação 
para preencher um cadas-
tro – como o PIS, o RG ou 
o número da carteira de tra-
balho, por exemplo. Os ou-
tros documentos podem ser 
solicitados, mas a ausência 
das informações não poderá 
mais impedir a conclusão do 
cadastro ou requerimento.

A lei prevê que novos do-
cumentos emitidos usem o 

dade do governo da prefeita 
Paula Lemos. Nós sabemos 
da importância da realização 
do tapa-buracos, por isso, as-
sim que a chuva dá uma tré-
gua, já localizamos os pontos 
críticos da cidade e iniciamos 
a operação”, comentou.

OPERAÇÃO EM AÇÃO
A Avenida Antônio Frede-

rico Ozanan (Via dos Coquei-
ros), Avenida João Baroni, 
Avenida Professor Roberto 
Frade Monte, rua 16 (entre 
ruas 31 e 33) e avenida 47 
(entre as ruas 8 e 16) são algu-
mas das vias que receberam o 
serviço emergencial de tapa-

-buracos.
Na quarta-feira (11), as 

equipes realizaram a opera-
ção na Rua João Ribeiro do 
Nascimento (em frente ao Fri-
gorífico Minerva), em ruas e 
avenidas da região central da 
cidade, na rua 16 (com a ave-
nida 51) e continuam o traba-
lho na Via dos Coqueiros e na 
Frade Monte.

Somente nos primeiros 11 
dias de janeiro de 2023 já fo-
ram registrados 132,6 mm de 
chuvas. Os dados são da esta-
ção meteorológica do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto 
de Barretos (SAAEB).

CPF como registro único: 
entenda o que muda com a nova lei

CPF como número identificador 
– em vez de gerar uma nova nu-
meração única, como acontece 
nos títulos de eleitor e carteiras 
de motorista, por exemplo.

Certidão de nascimento; 
certidão de casamento; certi-
dão de óbito; Documento Na-
cional de Identificação (DNI); 
Número de Identificação do 
Trabalhador (NIT); registro no 
Programa de Integração Social 
(PIS) ou no Programa de For-
mação do Patrimônio do Ser-
vidor Público (Pasep); Cartão 
Nacional de Saúde; título de 
eleitor; Carteira de Trabalho 
e Previdência Social (CTPS); 

Carteira Nacional de Habi-
litação (CNH); certificado 
militar; carteira profissional 
e outros certificados levarão 
o número do CPF.

Os governos munici-
pais, estaduais e federal têm 
prazo de 12 meses para se 
adaptar à nova regra. Em fe-
vereiro de 2022, o governo 
anunciou um novo mode-
lo de carteira de identidade 
para o Brasil – que também 
será unificado pelo número 
do CPF. Os governos esta-
duais têm até março deste 
ano para começar a emitir a 
nova versão.
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Preços da cesta básica em 2022 
aumentaram em todo o país. Em 
São Paulo, quem ganha o mínimo 

comprometeu 70% da renda

dezembro de 2021.
FALTA DE ESTOQUES 

REGULADORES
“Os aumentos de preços, em 

geral acima da média da inflação, 
obrigaram as famílias brasileiras, 
por mais um ano, a substituir ali-
mentos habitualmente consumi-
dos por outros mais baratos ou 
similares. A ausência de políticas 
de estoques reguladores, de sub-
sídios aos preços dos produtos ou 
mesmo a falta de investimento 
em agricultura familiar, fez com 
que a trajetória dos preços conti-
nuasse em alta”, diz o Dieese.

“Do lado da oferta, os prin-
cipais motivos das altas foram 
o conflito externo entre Rússia 
e Ucrânia e a dificuldade de es-
coar a produção de trigo e óleo 
de girassol; o encarecimento 
dos custos de produção do leite 
no campo; a elevação de preço 
dos fertilizantes; o clima seco 
devido ao fenômeno La Niña; e 
a manutenção da taxa de câmbio 
em alto patamar, medida que es-
timulou a exportação”.

Oito dos 13 produtos da ces-
ta básica aumentaram de preço 
entre dezembro do ano passado 
e de 2021 em todas as capitais 
pesquisadas: leite integral, pão 
francês, café em pó, banana 
e manteiga, farinha de trigo e 
batata (ambas pesquisadas nas 
regiões Centro-Sul) e (Norte 
e Nordeste). Já o óleo de soja 
subiu em 16 cidades e o arroz, 
em 15. (Fonte: RBA com edição 
Seeb Barretos).

A inflação castigou o traba-
lhador brasileiro em 2022, em 
especial nos itens básicos do dia 
a dia. Preços de alimentos que 
compõem a cesta básica chega-
ram a subir, em média, até 18% 
no ano, praticamente o triplo da 
inflação oficial.

Na segunda-feira (9), o Diee-
se mostrou que a alta foi genera-
lizada, atingiu as 17 capitais pes-
quisadas e, conforme a região, 
comprometeu mais de 70% da 
renda de quem ganha salário mí-
nimo. Caso de São Paulo.

Assim, os principais aumen-
tos em dezembro, na compa-
ração com igual mês de 2021, 
foram registrados em Goiânia 
(17,98%), Brasília (17,25%), 
Campo Grande (16,03%) e Belo 
Horizonte (15,06%). Já os me-
nores foram em Recife (6,15%) 
e Aracaju (8,99%).

Na cidade de São Paulo, a 
alta chegou a 14,60%. A cesta 
mais cara também é a da capital 
paulista, com custo médio de R$ 
791,29. No Norte-Nordeste, onde 
a composição é diferente, o menor 
valor foi de Aracaju (R$ 521,05).

SALÁRIO MÍNIMO
Dessa forma, com base na 

cesta de maior custo, o Dieese 
calculou em R$ 6.647,63 o sa-
lário mínimo necessário para as 
despesas básicas de uma família 
de quatro integrantes. Corres-
ponde a 5,48 vezes o piso nacio-
nal, de R$ 1.212 no ano passado. 
Essa proporção era de 5,43 em 
novembro e de 5,27 vezes em 

Alta atingiu as 17 capitais pesquisadas. Chegou a 
até 18%, praticamente o triplo da inflação oficial

A prefeita de Barretos, 
Paula Lemos, assinou na úl-
tima segunda-feira (9), um 
convênio com a Caixa Econô-
mica Federal no valor de R$ 
863.680,00 para a recupera-
ção da pista de caminhada da 
Via das Comitivas. A verba é 
proveniente do Ministério de 
Desenvolvimento Regional, 
por meio da deputada federal, 
Carla Zambelli, e beneficiará 
a extensão da pista compreen-
dida dentro do perímetro ur-
bano, com cerca de 2,7 km.

Ao falar da conquista da 
verba, Paula Lemos salientou 
o trabalho conjunto de barre-
tenses que lutam pela cidade. 
“São quase R$ 900 mil reais, 
conseguidos através da depu-
tada federal Carla Zambelli 
e, principalmente, por meio 
de barretenses que lutam pela 
nossa cidade, como o Hussein, 
presidente de Os Independen-
tes, e o Marcelo Jamal, que 
foram as pessoas que pediram 
a verba, junto com o Cuiaba-
no Lima, nosso secretário de 
Turismo. É importante agra-
decer a esses barretenses que 
solicitaram essa benfeitoria 
para a nossa cidade”, afirmou.

“É importante que a popu-
lação conheça cada pessoa que 
olha para o município. Nós te-
mos 70 deputados federais no 

O secretário de Agricultura 
e Abastecimento do Estado de 
São Paulo, Antônio Junqueira, 
recebeu no seu gabinete, o pre-
feito de Jaborandi, Silvio Vaz 
de Almeida. A visita teve como 
objetivo avaliar o avanço do 
município em diversas áreas.

A reunião tratou da recu-
peração de estradas rurais na 
região, da consolidação de pro-

Depois de gravar um Pod-
cast no Spotify e um seriado 
na Netflix, agora, Harry está 
deixando os observadores da 
realeza britânica fazerem fila 
nas livrarias. Seu livro de me-
mórias, “Spare”, acaba de ser 
lançado no Reino Unido. Se 
as expectativas já eram altas, 
a realidade supera: Com 400 

Prefeita Paula Lemos assina 
convênio para recuperação da pista 
de caminhada da Via das Comitivas

Estado e temos que nominar 
quem, de fato, tem feito pela 
nossa cidade. Faço questão de 
deixar registrado o agradeci-
mento do povo de Barretos à 
Carla Zambelli”, completou.

Paula Lemos também des-
tacou a competência do De-
partamento de Convênios da 
prefeitura na condução dos 
processos. “Uma equipe téc-
nica igual a que gente tem 
hoje no convênio faz toda a 
diferença”, comentou.

A obra de recuperação terá 
início na rotatória da Via das 
Comitivas e se estenderá por 
toda a área urbana, até após a 
Passagem Dr. Flávio Silva Fi-
lho, nas proximidades do poção 
do Serviço Autônomo de Água 

e Esgoto (SAAE). A Via das Co-
mitivas foi construída em 1999, 
na gestão do prefeito Dr. Uebe 
Rezeck, e desde a sua constru-
ção as calçadas não receberam 
manutenção ou melhorias.

Cuiabano Lima, secretá-
rio municipal de Turismo, 
afirmou que esta é uma im-
portante obra para o turismo 
local e lembrou que, além 
de receber inúmeras pessoas 
para caminhadas e prática de 
esportes, a Via das Comitivas, 
caminho pelo qual as boiadas 
chegavam à cidade, também 
dá acesso ao Parque do Peão.

“Conseguimos efetivar 
essa verba de quase R$ 900 
mil para a infraestrutura das 
Via das Comitivas. Desde 

quando foi construída em 
1999, ela nunca recebeu ma-
nutenção, nem na ilumina-
ção, nem nas calçadas. Essa 
revitalização é de muita im-
portância. As pessoas serão 
beneficiadas também, porque 
ali tem um fluxo frequente de 
pessoas caminhando à noite 
ou muito cedo. Vai realmen-
te melhorar a segurança e a 
acessibilidade e oportunizar 
um local mais agradável, se-
guro e bonito para suas ativi-
dades ao ar livre”, disse.

Hussein Gemha Júnior, 
presidente da Associação Os 
Independentes, também agra-
deceu pelas melhorias na via. 
“É uma via importante e será 
bem zelada e cuidada. Nós te-
mos que agradecer a emenda 
da deputada Carla Zambelli. 
Um pedido que usou a As-
sociação Os Independentes, 
com o Marcelo Jamal, que faz 
parte do clube, e através da 
Paula e do Cuiabano, Barre-
tos é agraciada. Dá qualidade 
para quem usa e a iluminação, 
que é importante”, disse.

Marcelo Jamal, membro 
de Os Independentes e do 
Movimento Pra Ruas Já, tam-
bém acompanhou a assinatura 
e destacou o trabalho realiza-
do pelo grupo. “Começamos 
em 2014 e conseguimos con-
quistar vários benefícios para 
Barretos”, afirmou.

Participaram do ato os se-
cretários municipais de Plane-
jamento e Desenvolvimento, 
Carlos Henrique Gonçalves 
Lúcio; de Comunicação, Fa-
bíola Correia; o gerente de 
Governo, Ubirajara Gonçal-
ves Lima Júnior, e a supervi-
sora de Governo, Tatiana Gal-
biate de Moura Vargas, ambos 
da Caixa Econômica Federal 
de São José do Rio Preto.

Secretário de Agricultura e Abastecimento 
de São Paulo recebeu prefeito de Jaborandi

gramas da secretaria na cidade, 
que tem ofertado, por exemplo, 
cursos de culinária aos jaboran-
dienses, além de propostas de 
fomento à produção local.

Foi tratado, ainda, o incre-
mento à renda do produtor, 
o aumento do valor agrega-
do dos produtos do agro do 
município e a produção sus-
tentável, por exemplo, por 

meio de hortas comunitárias. 
Jaborandi, forte produtora de 
cana-de-açúcar, carne bovina, 
soja, amendoim e diversos 
outros produtos, é uma região 
destaque no Agro Paulista.

A secretaria atua na região 
com diversas frentes, fomen-
tando ações por meio de seus 
programas que dão suporte ao 
médio e pequeno produtor.

Fofoca real dá lucro, mas pode custar o ducado
mil cópias vendidas 
em um dia, “Spare” já 
é o livro de não ficção 
mais vendido em toda 
a Inglaterra.

TEM MAIS
Apostando no su-

cesso da obra fora da 
terra do chá, a editora 
já imprimiu mais de 2 
milhões de cópias para 

a América do Norte. E, se se-
guir o padrão do seriado, deve 
vender no mundo todo.

CONTEXTO 
O Príncipe Harry se casou 

com a atriz Meghan Markle 
em 2018. Depois de deixarem 
os cargos da realeza, em 2020, 
eles passaram a focar em sua 
empresa de mídia, “Arche-

well Inc”.
Retratando a monarquia 

como uma instituição surda 
e que não se preocupa com 
o bem-estar dos seus mem-
bros, as produções de Harry e 
Meghan querem causar danos 
duradouros à família real. Um 
contrato de 4 livros já rendeu 
US$ 40 milhões para o casal, 
porém, nem tudo são flores. 
Enquanto o príncipe está com 
o bolso cheio, seu índice de 
popularidade despencou no 
Reino Unido. Pra completar, 
após as revelações contidas no 
livro, parlamentares britânicos 
já estão exigindo a destituição 
do título de “duque” de Harry. 
As próximas temporadas de 
The Crown prometem.

A inflação oficial do país 
fechou o ano de 2022 em 
5,79%, puxada pela alta nos 
preços dos alimentos.

Maiores altas do ano entre 
alimentos: Cebola: 130,14%; 
Batata-inglesa: 51,92%; Fa-
rinha de mandioca: 38,56%; 
Feijão-carioca: 27,77%; Leite 
longa vida: 26,18%; Biscoito: 
24,04%; Frutas: 24%; Leite 
em pó: 21,46%; Iogurte e be-
bidas lácteas: 20,79%; Ovo de 
galinha: 18,45%; Pão francês: 
18,03%; Queijo: 17,75%; Café 
moído: 13,51%; Refrigerante: 
12,35%; Tomate: 11,87%; Lan-
che: 10,67%; Cerveja: 9,37%.

Maiores altas entre ou-

Inflação de 2022: cebola 
dispara 130% e batata sobe 51%

tros itens: Passagem aérea: 
23,53%; Emplacamento e 
licença: 22,59%; Roupa fe-
minina: 21,35%; Roupa mas-
culina: 20,77%; Artigos de 
limpeza: 19,49%; Mobiliário: 
18,38%; Calçados e acessó-
rios: 16,83%; Higiene pessoal: 
16,69%; Produtos farmacêuti-
cos: 13,52%; Eletrodomésticos 
e equipamentos: 12,51%; Con-
serto de automóvel: 10,89%.
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Destino dos apaixonados 
por motociclismo e música, o 
Barretos Motorcycles come-
çou a venda de ingressos para 
os três dias do evento, que 
acontece no Parque do Peão, 
de 28 a 30 de abril.

São duas categorias de 
ingressos disponíveis para a 
compra on-line: pedestres e 
motociclistas.

Os ingressos para pedestres 
são diários e no primeiro lote 
têm os seguintes valores de in-
teira: a partir de R$ 40 para o 
dia 28/04, R$ 50, no dia 29/04 e 

R$ 40, no dia 30/04. Já o paco-
te para motociclistas contempla 
acesso aos três dias do evento 
e será comercializado no pri-
meiro lote a partir de R$ 100. 
De acordo com a organização, 
o número de ingressos disponi-
bilizados por lote é limitado. As 
vendas acontecem através do 
site oficial do evento indepen-
dentes.com.br/motorcycles.

ATRAÇÕES
Chegando à sua 19ª edição, 

o Barretos Motorcycles conta-
rá com apresentações radicais 
de acrobacias, shows musicais, 

feira comercial, bares temáti-
cos, praça de alimentação, lan-
çamentos de produtos do seg-
mento, entre outros atrativos.

A grade musical já tem 
confirmada mais uma edição 
da Amazing Night - noite ele-
trônica que recebe as duplas 
de DJs JetLag e Fancy Inc, no 
dia 28 de abril; todo o rock da 
banda Ira!, no dia 29 e ainda 
Detonautas no dia 30 de abril.

Segundo a organização, 
em breve, novas atrações de-
vem ser divulgadas. (Crédito: 
Ana Karina Zaratin)

Venda de ingressos para 
o Barretos Motorcycles 
começou nesta semana
Entre as atrações confirmadas estão shows de Ira!, 

Detonautas e noite eletrônica com DJs


